

<Sumario>

El movimiento obrero en Nicaragua (1944-1948)

Masahiko Ohara(Escuela superior de Tusima)

En Nicaragua el movimiento obrero creció dramáticamente entre 1944 y 1946. Se aumentó mucho la organización de sindicatos y el número de afiliados a sindicatos subió a más de 17,000 en el año 1945. Este número no se había excedido hasta la Revolución Sandinista. Fueron organizados la Confederación de Trabajadores de Nicaragua (CTN) y el Partido Socialista Nicaragüense (PSN). Los conflictos laborales ocurrieron frecuentemente para pedir aumento de salario y observancia del código de trabajo.

Este crecimiento del movimiento obrero fue causado por la política obrera de Somoza cuando se enfrentó a la crisis por el movimiento disidente. En estas circunstancias, la clase obrera insistió el derecho de la clase obrera. Pero ésta dependía al poder de Somoza, así no podía criticar la dictadura constantemente. Por eso el movimiento obrero se estancó desde 1948 cuando fue sufrido la represión más grande.

La clase de artesanos y obreros aumentó su poder político por el movimiento obrerismo en los años 1920 y el Partido Trabajador Nicaragüense en los años 1930. Desde 1944 la clase obrera formó la potencia independiente de las oligarquías tradicionales por la organización de la CTN y las actividades del PSN.